
Sábado 24 de febrero de 2024

Sábado 24 de febrero de 2024  •  Año 17  N° 952 | San Francisco, Córdoba | Miembro de

  MÍNIMA

17°
  MÁXIMA

26°

• Pág. 20-21 • Pág. 5

WEB/ www.el-periodico.com.ar  REDES/      El Periódico •      @elperiodicosf •      elperiodicosf •      OFICINAS/ 9 de Julio 1850 •     (3564)362637    

Los aumentos en los artículos escolares hicieron volar 
una canasta tan básica como la de los alimentos. El lunes 
inician las clases, aunque UEPC adhirió al paro nacional 
por lo que cada docente decidirá si se suma a la medida. 
En los privados habrá actividad normal.   PÁG. 2-3

Se desempeñó en Delitos Complejos y en Lucha contra       
el narcotráfico. Pidió que se ocupe el puesto de fiscal       
antidrogas en forma urgente.  PÁG. 2 a 5
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En un país donde los 
precios están en cons-
tante alza es cada vez 

más complejo establecer un 

internet, varios se adelanta-
ron en diciembre y hay ca-
sos que compararon precios 
con otro pueblo cercano a 
nuestra ciudad. Este último 
es el caso de Micaela que 
tiene dos hijos, Lorenzo y 
Alfonsina. Ambos iniciarán 
las clases en una escuela de 

gestión pública en 2° grado 
y jardín de 5 años, respecti-
vamente. 

Una vez anotados, les com-
partieron la lista de útiles y 
así fue que a través de amigos 
la mamá de los chicos averi-
guó precios en San Francisco 

ESCRIBE:  IVANA ACOSTA

SOCIEDAD

Vuelta a clases: aun con lo básico la 
canasta escolar significa un gran gasto

En medio del conflicto docente y con dudas sobre cómo se desarrollará la actividad, la semana entran-
te los estudiantes iniciarán el ciclo lectivo en Córdoba. Analizamos el impacto económico respecto a 
lo que deben llevar a las aulas. 

relevamiento de precios. Si los 
presupuestos son a corto plazo, 
el detalle del dinero que se ne-
cesita para empezar las clases 
este año también tiene cierta 
cuota de efímero. 

Madres y padres han recu-
rrido a distintas estrategias 

para “aguantar” el impacto 
de la lista de útiles que se pi-
den en algunas instituciones 
o simplemente porque tienen 
que renovar lo que lleven sus 
hijos. 

Algunos aprovecharon las 
librerías de barrio, otros 
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“Estuvo muy 
difícil la compra 

de útiles,
me sorprendió 

bastante la
diferencia 
de precios 
también”.  

Micaela

y en otros pueblos cercanos. El 
resultado comparativo le dio 
ventaja para comprar afuera y 
que se los envíen. 

Lo necesario

Más de una familia este año 
ajustará su presupuesto para 
comprar dentro de lo que pue-
de todo lo necesario. 

De base una mochila sin 
carrito cuesta como mínimo 
$35.000 pero los precios pue-
den llegar a ser superiores a 
los 50.000 pesos en esa moda-
lidad. Si incluye el carro, los 
costos son notablemente supe-
riores. 

Adentro se le suma en un 
alumno de escuela primaria 
un cuaderno tapa dura forma-
to ABC de $6.000, el cuader-
no común de tarea a $940, la 
cartuchera de $2.000, lápiz, 
goma y sacapuntas que totali-
zan $600. 

También está la caja de 
12 colores a $1500, el com-
bo de tijera, regla y plasti-
cola suman otros $2000 y 
la carpeta de artes visuales 
oficio N° 3, con elástico, de 
$2000. 

En el caso de un pequeño 
que va al jardín los costos 
pueden ser más exorbitantes 
ya que se duplican los ele-
mentos en algunos casos. El 
paquete que incluye cinta, 
papel crepé, papel madera, 
afiches, cartulinas, plastico-
la, voligoma de distintos co-
lores, témperas, fibrones y 
tizas oscila entre los $25.000 
y $30.000. 

Si estando en el primario 
ya necesitan carpetas las 
N° 3 tienen un costo varia-
ble entre $3500 y $5000, los 
repuestos de hojas de este 
tipo varían según la marca 

La última semana, el Gobierno 
nacional anunció que elevará 
el monto de la ayuda escolar 
que se cobra en marzo a unos 
70.000 pesos, por única vez. 
En ese momento, muchos pa-
dres se enteraron de qué se tra-
ta esa asignación, ya que nunca 
la habían cobrado. Y, puntual-
mente, que para percibirla tie-
nen que hacer un trámite es-
pecífico.

Claro que hay otros que ya la 
vienen cobrando cada mes de 

marzo, por lo que esta vez se les 
actualizaría el monto a recibir. 

Justamente, para cobrar esta 
asignación familiar, se debe 
presentar un formulario de la 
Anses, que se debe descargar 
de la página de ese organismo 
o desde la aplicación, comple-
tarlo, hacerlo firmar por la 
escuela a la que asista el hijo 
y subirlo a la página o aplica-
ción. Un trámite que por estos 
días sobrecargará de consultas 
a las escuelas y colegios. Y no 

pocos esperarán al inicio de 
clases para pedir el certificado.

El paso a paso

La presentación del certificado 
de escolaridad puede hacerse a 
través de la app mi Anses, o 
bien, en la web del organismo 
siguiendo estos pasos:

- Ingresar a mi Anses> Hijos 
> Presentar Certificado Esco-
lar para obtener el formulario 
para cada hijo.

- Elegir Generar Certificado, 
completar los datos requeridos 
y seleccionar Generar.

- Imprimir el certificado y 
llevarlo a la institución escolar 
para que lo completen y firmen.

- Ingresar nuevamente a mi 
Anses > Hijos > Presentar Cer-
tificado Escolar, seleccionar 
Subir Certificado y cargar la 
foto del formulario completo y 
firmado desde el celular o com-
putadora.

Cómo tramitar la ayuda escolar
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y características de $6000 a 
$10.000. 

Para quienes cursan el ni-
vel secundario a las mochilas 
hay que sumarles al menos un 
bibliorato de $5700, block de 
hojas a $3600, un cuaderno 
universitario que cuesta $3800 
y las lapiceras que suman otros 
$400. 

En este relevamiento no se 
tuvo en cuenta el uniforme ni 
indumentaria para Educación 
Física, costos que también se 
fueron por las nubes y varían 
según las instituciones, sean 
públicas o privadas. 
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Bernardo Alberione dejó 
el último viernes sus 
cargos como fiscal de 

Delitos Complejos y de Lucha 
contra el Narcotráfico, puesto 
este último que cumplió sin un 
reconocimiento oficial durante 
casi una década.

Su partida no es sorpresiva, 
para nada. El letrado ya había 
anunciado su deseo de alejarse 
del ámbito judicial para jubi-
larse, condición que tendrá a 

Dejó de ser fun-
cionario judicial y 
desde el próximo 1 
de marzo estará ju-
bilado. Pidió a las 
autoridades provin-
ciales que hagan 
funcionar de mane-
ra urgente la Fisca-
lía Antinarcotráfico 
creada en 2015.

ESCRIBE: NICOLÁS ALBERA

partir del próximo 1° de mar-
zo, luego de unos días de licen-
cia. Sin embargo, en el último 
tiempo reclamó fervientemen-
te que le paguen haberes por 
el ejercicio de dos cargos y no 
solamente por estar al frente 
de Delitos Complejos. Pese a 
ello, el Tribunal Superior de 
Justicia (TSJ) de Córdoba re-
chazó su pedido en dos opor-
tunidades.

JUDICIALES

Alberione ya no es más fiscal: “Pagué un 
costo altísimo cumpliendo dos funciones”

Alberione deja su función 
tras 40 años de servicios: 29 
como fiscal y nueve como titu-
lar de las dos áreas.

“Siento que con las herra-
mientas que tuve cumplí con 
lo que me comprometí”, le in-
dicó a El Periódico.

No obstante, el funciona-
rio cuestionó que no sintió 

“el mayor de los acompa-
ñamientos” desde el poder 
político: “Sí me sentí acom-
pañado de todos mis cole-
gas, del Ministerio Público 
Fiscal y a nivel político con 
determinadas personas he 
tenido un buen vínculo. En 
general no soy una persona 
que esté cerca de la política. 
Siempre me he manejado 
lejos”, aseguró.

Alberione debió trabajar en 
un campo de acción difícil de-
bido a que San Francisco es 
una ciudad particular al for-
mar parte de un conglomera-
do junto con las localidades 
santafesinas de Frontera y 
Josefina –sobre todo con su 
barrio Acapulco- donde el 
narcotráfico acecha. 

- ¿Es jubilación, un retiro 
o ambas cuestiones?

- Ambas. Me voy por los 
años de servicio y además por 
no cubrirse la vacante del fis-
cal antidrogas. Me debería ha-
ber ido en septiembre pasado. 

“Si no se nombra 
urgente un fiscal 
de Lucha contra 

el Narcotráfico, 
el andar de la 

ciudad se va a 
complicar”

Bernardo 
Alberione
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Investigan violación a joven 
en Costanera: un detenido

Se trata de un joven 
de 21 años que al ver-
se cercado por la Po-
licía se entregó. Ten-
dría antecedentes por 
delitos similares.

El presunto abusador 
sexual de una joven de 20 
años fue arrestado el pasado 
miércoles por la Policía de 
San Francisco, en el marco 
de múltiples operativos.

Se trata de un hombre de 
22 años, que tendría antece-
dentes por delitos de índole 
sexual y que era buscado 
desde el lunes por la madru-
gada luego de haber abusado 
sexualmente a una joven de 
20, en zona de la Costanera 
de San Francisco.

La Fiscalía de Delitos 
Complejos había ordenado 
diferentes allanamientos en 

distintos barrios de Fronte-
ra y Josefina para dar con 
el agresor sexual, pero fi-
nalmente el hombre se vio 
cercado por la Policía y de-
cidió entregarse en la De-
partamental San Justo.

Se pudo conocer que, du-
rante uno de los tantos alla-
namientos realizados por la 
Policía, se secuestraron las 
zapatillas de la víctima. To-
davía se trata de rastrear los 
teléfonos celulares robados 
a la joven y a su amiga.   

En primera instancia, 
el detenido es investigado 
como presunto autor de 
“abuso sexual con acce-
so carnal y robo calificado 
por el uso de arma blanca”. 
Mientras tanto, debe desig-
nar abogado defensor para 
que luego la fiscalía avance 
con su indagatoria. 

El hecho

Según la denuncia, el gra-
ve episodio de abuso sexual 
ocurrió en la madrugada de 
este lunes -alrededor de las 
5-. La información a la que 
accedió este medio precisó 
que dos hombres que cir-
culaban en moto abordaron 
a dos jóvenes primero con 
intenciones de robo y una 
vez que le sacaron algunas 
pertenencias huyeron

Sin embargo, los malvi-
vientes decidieron regresar 
sobre ambas jóvenes que to-
davía seguían perplejas ante 
lo vivido. Fue allí que uno 
de los delincuentes forzó con 
un arma blanca a una de las 
chicas a irse con él más le-
jos de la avenida Cervantes 
–aparentemente detrás o en 
cercanías a la pista de skate- 
para luego cometer el abuso.

Fundamentalmente me voy 
porque no se nombra a un fis-
cal de antidrogas y a mí no me 
da más el cuerpo.

- ¿Tuvo algo que ver las 
amenazas en su momento 
hacia su persona y familia?

- No motivó mi salida pero 
me generó una gran intranqui-
lidad sobre todo por el entorno 
familiar que no tiene por qué 
pagar precio por el ejercicio de 
mi profesión. 

- ¿Cómo tomaron entonces 
esta noticia?

- Si supieras la alegría 
que causó mi renuncia… si 
hubiese sido consciente del 
efecto que la amenaza causó 
en mi familia me hubiese ido 
antes.

- Recién sostenía que no 
le daba más el cuerpo para 
una doble función. ¿Cuánto 
lo afectó ese desgaste?

- Fui un fiscal de facto. 
Mi desgaste fue el doble y 
estoy pagando un costo al-
tísimo. Pago el precio de 
tener 62 años y estar en un 
cuerpo de 80. Veinte años 
más, por lo menos, en las 

costillas y con todo lo que 
implica.

- La Fiscalía Antinarco-
tráfico fue creada en 2015 
por la Provincia para libe-
rar a los demás fiscales de 
la tarea de investigar este 
delito. Sin embargo, la ta-
rea recayó sobre usted por 
tiempo indeterminado. 
¿Qué pasó?

- No lo sé. Hace nueve años 
reclamo que se nombre un 
fiscal a cargo pero parece que 
acá no hubiera trabajo. Tiene 
presupuesto pero no se puso 
en funcionamiento. Estuve en 
Drogas desde el primer día, 
pero sumado a Delitos Com-
plejos es mucho trabajo. Y es 
totalmente distinta la mecáni-
ca que utiliza el narcotráfico a 
la de un homicidio o un abuso 
sexual. Ahora, ¿dónde conse-
guís un fiscal que agarre am-
bas cosas?

- ¿Qué mensaje deja?
- Que si no se toman medi-

das urgentes para nombrar un 
fiscal de Lucha contra el Nar-
cotráfico, el andar de la ciudad 
se va a complicar. 15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •
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San Francisco cuenta con su propio personal 
para practicar bloqueos y combatir el dengue

DE NUESTRA REDACCIÓN

explicó que el primer bloqueo 
practicado por el nuevo personal 
se realizó en la zona del centro y 
contó: “Anteriormente la gente 
de San Francisco hacía la pre-
sentación, lo que llamamos el 
‘golpeo de puertas’, pero el equi-
po era de la ciudad de Córdoba”. 

El funcionario destacó que 
ahora San Francisco es una 
de las pocas ciudades de la 
provincia de Córdoba que está 
en condiciones de realizar sus 
propios bloqueos, sin necesidad 
de depender del personal que 
hasta hoy debía asistir desde 
Córdoba.

Ventajas 

El responsable del área de Am-
biente del municipio detalló 
también que anteriormente, al 
momento de contratar una em-
presa de Córdoba, estos venían 
a la ciudad, hacían el bloqueo y 
luego regresaban, lo que priva-

La ciudad de San Francisco 
cuenta desde la última se-
mana con un equipo para 

realizar “bloqueos” ante posibles 
casos de dengue, con el fin de 
erradicar el mosquito transmi-
sor. El personal es parte de una 
empresa local que fue capacita-
do por el Área de Epidemiolo-
gía del Ministerio de Salud del 
Gobierno de la Provincia de 
Córdoba y por la Dirección de 
Ambiente de la Municipalidad 
de San Francisco. 

El municipio, además, aporta 
las máquinas termonebuliza-
doras y el insecticida para la 
fumigación, sumado al segui-
miento de las acciones.

Adrián Pagliano, director de 
Ambiente de la Municipalidad, 

ba pasar luego por aquellos do-
micilios donde, por ejemplo, no 
había gente en ese momento.

“Otro tema es que al au-
mentar los brotes como se está 
empezando a observar, no nos 
iban a poder proveer ese ser-
vicio ante el incremento de la 
demanda”, remarcó.

Procedimiento ante 
casos de dengue

Una vez detectado un caso de 
dengue desde el área de Salud, 

se le informa el sector donde rea-
lizar el bloqueo a la Secretaría de 
Innovación del municipio.

“A partir del domicilio don-
de está el caso positivo se toma 
esa cuadra y, según el análisis 
que se haga desde nuestra área 
y desde la Secretaría de Salud, 
sumado al asesoramiento del 
gobierno de Córdoba, determi-
namos una zona donde se con-
creta el bloqueo casa por casa”.

Esta actividad dura aproxi-
madamente entre 2 o 3 horas, 

dependiendo el barrio o sector 
donde se lleve a cabo. “Para 
ello se cuenta con la colabora-
ción de los centros vecinales, 
quienes les anticipan a sus veci-
nos que vamos a estar pasando 
domicilio por domicilio en la 
zona determinada para expli-
carles y solicitarles el ingreso 
a los hogares únicamente de la 
persona equipada para fumi-
gar, con el objetivo de extermi-
nar al mosquito adulto que es 
el que si llegara a haber picado 
al enfermo, podría estar con el 
vector del dengue y contagiar a 
otros”, mencionó. 

La fumigación que se rea-
liza es peridomiciliaria, tanto 
en el frente como el patio de 
la casa. También se llega a es-
pacios verdes y lotes baldíos. 
A la par, se detectan qué per-
sonas pudieron haber tenido 
fiebre u otros síntomas en el 
sector para hacerles un segui-
miento médico. 

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •
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ESCRIBE: IVANA ACOSTA

Alberione, el barrio sin papeles 
pero con el DNI de su gente

otro club de la zona y la plaza 
se identificaron con el nombre 
1° de Mayo. Allí a nivel social 
se lo empezó a reconocer con 
dos nombres indistintamente, 
no obstante, en 1955 por deci-
sión municipal pasó a llamarse 
General Belgrano. 

La estocada final sucedió en 
1996 cuando debido al creci-
miento de la ciudad se hizo 
un reordenamiento del plano 
de San Francisco y Alberione, 
que un día fue 1° de Mayo y 
después General Belgrano, 
terminó por ser fraccionado y 
subsumido por Vélez Sarsfield 
y José Hernández. 

Popular

Es asombroso que una zona tan 
popular haya pasado por tan-
tas transformaciones y empero 
siga siendo reconocida por el 

pero en realidad no existe en 
los papeles. La nomenclatura 
barrial de San Francisco no 
contempla en la actualidad 
este nombre, es decir, que 
tiene toda la “pinta” y el re-
conocimiento, pero la historia 
legislativa ya hace casi 70 años 
que lo borró del mapa. 

Las razones obligan a ahon-
dar en los papeles, así que 
echando mano del Archivo 
Gráfico y Museo Histórico 
(AGM) se puede encontrar 
que en 1935 se aprobó la orde-
nanza 457 que incorporaba al 
plano de la ciudad de ese en-
tonces al barrio Alberione. 

La denominación tenía ra-
zón de ser en quien fue im-
pulsor de la urbanización de la 
zona, Jorge Alberione. Todo 
el loteo comprendía el períme-
tro de las avenidas Rosario de 
Santa Fe, Juan de Garay, Ur-
quiza y Dorrego. 

Durante la intendencia de 
Raúl G. Villafañe se acele-
ró la formación de un centro 
vecinal, la inauguración de la 
plaza 1° de mayo, el primer 
teléfono público de esa área y 
la apertura de Av. Libertador 
Norte. El traslado de Sporti-
vo Belgrano (Tiro y Gimnasia 
también se mudó, pero es par-
te de otro barrio) no hicieron 
más que reafirmar la iden-
tidad popular en Alberione. 

Los problemas empezaron 
cuando el centro vecinal, el 

En los años ’30 
una ordenanza le 
dio este nombre, 
pero los cambios 
llevaron a que des-
apareciera del pla-
no. En la memoria 
colectiva sigue tan 
vigente como su 
carácter futbolero. 

SOCIEDAD

nombre inicial. En parte eso 
también estuvo impulsado 
por el espíritu futbolero que 
reina en la zona. 

Tan particular es que has-
ta tiene un sector con colores 
propios, dos clubes y vecinos 
que han vivido toda la vida 
allí. En calle Pueyrredón hay 
un caso testigo de esto y es el 
de Miguel Perín, periodista 
reconocido en San Francisco 
que tiene casi 60 años y su 
existencia está íntimamente 
ligada a Alberione. 

Hay un dejo de nostalgia en la 
voz de Perín cuando graficó qué 
significado tiene este lugar para 
él en su vida. Cuando era chi-
co podía elegir a cuál “cam-
pito” ir a jugar, era una zona 

A barrio Alberione lo 
han nombrado perso-
nalidades muy impor-

tantes de distintos ámbitos 
como la política y el deporte. 
Y lo siguen haciendo a diario, 
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cipios de los ‘70, era donde pa-
sabas los veranos”, añadió. 

Su corazón además latía 
fuerte cuando por las viejas 
radios el emblemático rela-
tor Víctor Hugo Brizuela 
decía que tal o cual equipo 
llegaba para jugar en barrio 
Alberione. 

Ese orgullo por el barrio, 
por el club y la identidad que 
conforman no tiene compara-
ción, dicho con sus palabras: 
“Eso hace que tenga un posi-
cionamiento bastante singu-
lar. Es como decir, salvando 
las distancias, el barrio de La 
boca tiene a Boca, el barrio 
de Alberione tiene a Spor-
tivo, así que la influencia del 
club es muy grande”. 15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

muy amena para transitar la 
niñez y jugar a la pelota. 

En la actualidad dice que es 
un barrio bastante tranquilo, 
que está cerca de todo y muy 
diferente de aquel que cono-
cieron sus padres.

“Cuando llegó mi familia en 
la segunda mitad de los años 
‘40 al barrio, apenas tenía la 
red de agua y ni siquiera to-
das las viviendas tenían acce-
so. Recién en los años ‘80 se 
terminó de completar todo el 
anillo de la red de agua. De 
fines de los ‘70 en adelante no-
sotros empezamos a contar con 
los desagües, el pavimento, se 
completó la red de agua, des-
pués vinieron las cloacas y el 
gas”, rememoró. 

Clubes cruzados

No se nota tanto en esta época, 
pero hubo un tiempo - después 
que Sportivo Belgrano mudó 
su estadio a Alberione- donde 
se respiraba mucho fútbol. Del 
otro lado de la avenida, sobre 
calle Mitre al 1200 se encuentra 
el club 1° de Mayo, institución 
vinculada a la Liga Amateur y 
a las reuniones de amigos. 

“Es un barrio muy futbolero, 
no solo la presencia de Sporti-
vo sino también de 1° de Mayo, 
del cual mi papá fue dirigente. 
En la vieja Liga Amateur era 
protagonista y las familias del 
barrio tenían a los chicos que 
jugaban al fútbol”, explicó Mi-
guel. 

En su corazón, la “verde” 
tiene un lugar muy especial 
también ya que el club era 
como el patio de su casa, ade-

más de que lo vio crecer. “Me 
tocó ver lo que fue el proceso 
de la construcción de la pileta 
a fines de los años ‘60, a prin-
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“El lineamiento es que toda demanda 
se contemple y se pueda resolver”

ESCRIBE: OSCAR ROMERO
cer las problemáticas y necesi-
dades del municipio.

Martínez se mostró esperan-
zado ante el acompañamiento 
del nuevo gobierno provincial 
y resaltó la “contención” que 
recibe por parte de los nuevos 
ministros e incluso del mismo 
Pullaro. 

El mandatario de la vecina 
localidad sostuvo que Frontera 
sufrió discriminación durante 
la gestión anterior de Omar 
Perotti y del senador Alcides 
Calvo: “Fuimos discriminados 

POLÍTICA

Con poco más de dos meses de mandato, 
el intendente Oscar Martínez se refirió a 
las acciones que lleva adelante el muni-
cipio en materia de obras, seguridad, em-
pleo y sobre todo en materia social en un 
momento crítico. 

categóricamente porque no he-
mos recibido fondos que nece-
sitábamos para la comunidad”, 
enfatizó. Y añadió: “Dejaron 
olvidado al vecino de Frontera 
y la verdad que nos da mucha 
bronca. Hoy la perspectiva es 
totalmente distinta, tenemos 
las puertas abiertas y hemos 
estado gestionando, incluso el 
gobierno de Maximiliano Pu-
llaro ha respondido, enviando 
fondos trabados de la última 
gestión”.

En diálogo con El Periódico, 
Martínez se refirió luego a los 
desafíos actuales que enfrenta 
en medio de una crisis social y 
económica grave que vive todo 
el país. Ante esta situación, re-
conoció que la prioridad de su 
gestión es atender las deman-
das “urgentes” de los vecinos. 

“El presupuesto 2024 fue di-
fícil de conformar y proyectar 
porque tuvimos que incorpo-
rar una proyección inflacio-

naria que todavía es difícil de 
prever. De todos modos, en 
el día a día hemos habilitado 
al área de Políticas Sociales a 
dar respuesta al aumento de la 
demanda que se genera, esta-
mos hablando de comedores, 
de los módulos alimentarios 

y de alguna otra cuestión que 
requieran los vecinos más vul-
nerables”, indicó. 

Y agregó: “El lineamiento es 
que toda demanda se contem-
ple y se pueda resolver; si no 
lo podemos resolver nosotros, 
trabajar de manera mancomu-
nada con Provincia”. 

Reuniones y gestiones 
con ministros 

El intendente expresó su gratitud 
al Gobierno provincial por brin-
dar la oportunidad de plantear 
las problemáticas de Frontera.

“Para hacer obras impor-
tantes necesitamos el respal-
do de la Provincia”, remarcó. 
Por ello, mantuvo reuniones 
con el ministro de Obras Pú-
blicas, Lisandro Enrico para 
emprender mejoras en infraes-
tructura. 

Entre ellas mencionó: “He-
mos gestionado programas 

Con poco más de dos 
meses de mandato, el 
intendente de Frontera 

Oscar Martínez ha mante-
nido una ocupada agenda de 
reuniones y gestiones con mi-
nistros y, en ocasiones, incluso 
con el propio gobernador de 
Santa Fe, Maximiliano Pu-
llaro, para llevar y dar a cono-
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para adecuar espacios públi-
cos, para adecuar plazas y que 
los vecinos y las familias se 
adueñen de esos sectores; para 
la colocación de columnas de 
alumbrado público -alrededor 
de 80-. Y estamos presentando 
en el programa Obras Urba-
nas, una obra importante para 
nuestra ciudad que cuando 
tengamos el número de expe-
diente lo vamos a dar conocer”. 

También mencionó la inten-
ción de repavimentar el Cami-
no Interprovincial, “un pro-
yecto que habíamos presentado 
hace tres años y se encontraba 
totalmente trabado”, declaró. 

“Gestionar para poder 
resolver problemas” 

Martínez expresó que su “meta 
es gestionar para poder resol-
ver problemas”.  En ese marco, 
una de sus prioridades es que 
la Provincia apruebe un pro-
yecto de readecuación de redes 
domiciliarias de agua potable y 
la construcción de redes tronca-
les: “Es una de las prioridades 
que ya habíamos presentado con 
anterioridad hace un año y que 
ahora se está retomando. Quere-
mos tener definido proyecto eje-
cutivo aprobado por Provincia 
para salir a buscar los recursos 
para su ejecución”, dijo. 

“Hoy tenemos unas 30 cá-
maras instaladas funcionando 
-prosiguió-, pero necesitamos 
instalar más y después tener la 
capacidad de poder hacer fren-
te con personal necesario para 
que el Centro funcione. A mi 
entender, eso tiene que estar 
ligado con una Policía activa y 
que tenga la capacidad operati-
va para responder”.

- ¿Qué le genera a usted que 
Frontera sea asociada con la 
inseguridad y el narcotráfico?

- Nosotros conocemos nues-
tra realidad y trabajamos para 
resolverla en lo que nos com-
pete. No hay que negar cier-
tas situaciones, pero también 
genera bronca o injusticia que 
el vecino de Frontera sea dis-
criminado porque pareciera 
que somos el único lugar en 
el mundo donde existe el de-
lito y hay consumo o venta de 
estupefacientes. Entonces ahí 
nos genera un poco de bron-
ca. Tenemos una comunidad 
muy trabajadora que le pone 
el hombro a la situación día 
a día y hay muchísima gente 
buena. Por eso hacemos todo 
lo que podemos y más, para es-
tar a disposición de la Justicia 
y del Ministerio de Seguridad 
para aportar una solución a la 
inseguridad. 

sos necesarios para prestar 
un buen servicio en materia 
de prevención. Y también le 
planteamos al ministro la si-
tuación del fiscal adjunto, 
cargo que no está ocupado. 
Se hizo un concurso y se está 
a la espera de que se acepte 
el pliego para la designación 
del fiscal, eso nos facilitaría 
resolver las causas que im-
pactan en Frontera”, aseveró 
Martínez.

Martínez admitió que contar 
con un Centro de Monitoreo 
de cámaras “es un desafío que 
debemos trabajar de manera 
mancomunada con el Gobier-
no provincial para que nos 
ayude a ponerlo en práctica”. 

Mientras tanto, el municipio 
aguarda los avances de la mega 
obra del Acueducto Interpro-
vincial, tramo comprendido 
entre las localidades de Coron-
da y San Francisco y que bene-
ficiará a 54 localidades, entre 
ellas Frontera. 

Por otra parte, Martínez 
anunció que el municipio se 
encuentra realizando consul-
tas para futuras conexiones 
gas natural: “En la zona ya 
hay disponibilidad y capacidad 
de las empresas que brindan 
el servicio de poder otorgar-
nos caudal y presión, entonces 
también estamos en esas con-
versaciones y bajo esa misma 
línea, con el tema de cloacas”. 

Seguridad

El intendente abordó luego 
el siempre candente tema 
de la seguridad en Frontera. 
Destacó que mantuvo reu-
niones con diferentes nive-
les de la fuerza policial en el 
Departamento Castellanos y 
con el ministro Ministerio de 
Justicia y Seguridad, Pablo 
Cococcioni, para plantear la 
situación en la vecina ciudad. 
Adelantó que solicitó recur-
sos humanos y materiales 
para la Policía, el Comando 
Radioeléctrico y la PDI.

“Apuntamos, en principio, 
a que las fuerzas policiales 
de Frontera tengan los recur-
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A raíz de la apertura de rela-
ciones y gestiones con el Go-
bierno provincial, Martínez 
comunicó que el municipio 
comenzó a brindar herra-
mientas para emprendedores 
y programas de empleo para 
empresas y vecinos sin trabajo. 

“A través de la Asociación 
para el Desarrollo Regional, 
que tiene asiento en Ra-
faela, estamos asesorando a 

emprendedores locales para 
que tengan acceso a créditos 
accesibles, con tasas diferen-
ciadas para que puedan com-
prarse herramientas o mate-
ria prima”, explicó Martínez. 

También se refirió a la 
posibilidad de bajar el pro-
grama provincial Primer 
Empleo, centrado en gene-
rar mecanismos de inserción 
formal en el sector privado 

de jóvenes entre 18 y 30 años 
en situación de desocupa-
ción que residan en la Pro-
vincia de Santa Fe.

“La Provincia va a gene-
rar un incentivo y nosotros 
como municipio vamos a 
ser intermediarios y vamos 
a asesorar para que las em-
presas y los vecinos puedan 
acceder a este programa”, 
destacó.

Programas de empleo y créditos a emprendedores 
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ESCRIBE: MELINA BARBERO

“De chico no me llevaban
al teatro porque quería subir
al escenario con los actores”

ALGO PASA

acosan a Carmen, otra prota-
gonista.

Luego hace de secretario de 
Rocamora, un pretendiente de 
Carmen y bastante desagrada-
ble, que pretende conquistarla 
a base de regalos que el mismo 
Máximo –en su papel un poco 
torpe- les lleva.

Sus apariciones fueron bre-
ves pero destacadas, sacándole 
varias sonrisas al público du-
rante las diferentes funciones. 

Máximo Girardi fue 
parte del elenco “Las 
de Barranco”, el clá-

sico argentino de Gregorio de 
Laferrere que el último vier-
nes tuvo su última función en 
San Francisco, cuando la obra 
se presentó en el Centro Cul-
tural de la mano de La Come-
dia San Francisco.

La obra dirigida por 
Adrián Vocos cuenta con 
un elenco de figuras locales. 
Y Máximo, con apenas 14 
años, fue parte importante 
dentro del reparto realizan-
do dos personajes a los que 
Vocos definió “casi extras, 
pero fundamentales”.

Primero participa como 
asistente del dentista Barroso 
(profesional con algún retraso 
madurativo) aprendiendo de 
él e imitándolo, hasta cuando 

Máximo forma parte de La Comedia San Francisco. Viene de 
integrar el elenco de “Las de Barranco” que tuvo su cierre el 
viernes. Con apenas 14 años, ya se luce sobre el escenario. 
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quedé como actor de reparto”.

Sueños de actor

Máximo contó que comenzó 
hace unos tres años a incursio-
nar en el teatro. 

“Empecé a tomar clases en 
2020, antes de la pandemia, y 
después tuvimos clases online. 
Me gustó lo que hacía Adrián, 
cómo enseñaba, lo que decía, 
entonces seguí. Me gustó mu-
cho y me fui esforzando cada 
día. Es un lindo grupo, todos 
los grupos son lindos, ya sea 
el de preadolescentes, el de 
adolescentes, el de adultos”, 
detalló.

Su debut fue con Encuen-
tados, con un elenco de prea-

Nostalgia por el final

En el programa La Mañana 
de El Periódico (FM 97.1), 
Girardi contó sus sensacio-
nes sobre el cierre de la obra 
que salió a escena el viernes y 
que durante su permanencia 
en cartelera fue todo un éxi-
to: “Fueron muchos meses de 
ensayo, de estar compartien-
do con tus compañeros. Está 
la emoción de la primera vez 
que subís y después, cuando ya 
es la última función, te ponés 
algo nostálgico o triste. Pero 
pasa así en todas las obras, tie-
nen un principio y un final”, 
destacó.

Girardi se mostró muy feliz 
de haber formado parte del 
elenco y manifestó: “Me en-

cantó, me acerqué mucho más 
a los compañeros, había algu-
nos a los que no conocía mu-
cho, los conocía de vista. Y fue 
una obra muy linda que tardó 
varios meses en hacerse, en 
formarse. Es una obra larga, 
con 15 personas que actúan. Y 
es una mezcla de emociones, 
porque mientras estás prepa-
rándote para entrar ves lo que 
tus compañeros son capaces de 
hacer al actuar”.

El joven se refirió además al 
trabajo que hay detrás de cada 
puesta en escena. De hecho, 
su trabajo para formar parte 
de “Las de Barranco” comen-
zó hace un año. “En este mes 
pero del año pasado yo volvía 
de un viaje y me enteré de un 
casting. Dije ‘vamos a ver’ y 

El director de La Comedia San Francisco, 
Adrián Vocos, le dijo a El Periódico que 
Máximo “no falta jamás a clases ni a ensayos, 
y estudia las obras de arriba abajo.

Luego, expresó: “Me gustaría que crezca rá-
pido -y la vez no, agregó-, pero no por madurez 
sino para poder involucrarlo cada vez más en 
el hecho teatral. Muchas veces hay obras don-

de se lo puede convocar y otras no por su edad, 
por temas que se tratan. Sin embargo, es un 
gran actor, con mucha técnica que podría ha-
cer cualquier papel”, lo definió al adolescente.

“Tiene muy claro que, entre tantas profesio-
nes, el teatro lo va a hacer siempre y es muy 
estricto con los ensayos y sus búsquedas”, cerró 
Vocos.

“No falta jamás a clases ni ensayos”
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dolescentes. “La primera vez 
que te subís al escenario tenés 
un poco de nervios. Después 
estuve de vuelta pero con los 
adultos. Y el año pasado em-
pecé con ‘Las de Barranco’”, 
recordó.

Su llegada a este arte se dio 
a partir de su interés por la ex-
presión: “De chiquito siempre 
me gustaba expresarme, con-
tar una historia, hacer esto, lo 
otro, pero no me gustaba ir a 
clases de teatro. Y tengo una 
anécdota muy graciosa. De 
chico, mi familia no me po-
día llevar al teatro porque yo 
me quería subir al escenario 
a hacer lo que los actores 
estaban haciendo. Pero des-
pués me insistieron y decidí 
probar”.

“La última 
función

te ponés 
algo nostálgico. 

Pero pasa así
en todas las 
obras, tienen 
un principio

y un final”

Máximo
Girardi
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ESCRIBE: OSCAR ROMERO

Día del Mecánico: “El taller es mi lugar 
en el mundo”, asegura “Lolo” Garetto

MOTOR

Santiago “Lolo” Garetto 
(60) es el propietario de 
Mecánica SG -Chubut 

1405-, lleva más de 40 años de 
profesión y como todo buen me-
cánico es un apasionado de los 
fierros y su relación con el mun-
do de la mecánica automotriz 
comenzó de pequeño, casi como 
un juego, “metiendo mano” a 
la moto o al auto de su padre 
Santiago. 

El 24 de febrero se celebra el 
Día del Mecánico en Argenti-
na y “Lolo” le contó la historia 
de sus inicios y su actualidad a 
El Periódico. “Los mecánicos 
de mi edad arrancamos moles-
tando en los talleres, jugando 
primero con la moto, metiendo 
mano y después acompañamos 
esa pasión con el estudio”, ase-

gura Garetto en la sala de espe-
ra de su taller, un espacio acon-
dicionado por él mismo para 
charlar con clientes y amigos.  

“Lolo” realizó sus estudios 
secundarios en el IPET N° 
50 “Emilio F. Olmos”, donde 
adquirió conocimientos que lo 
llevaron a abrazar la mecánica 
como una pasión que todavía 
mantiene viva. 

También tuvo la fortuna de 
que su padre, metalúrgico de 
profesión, le inculcara el valor 
por el trabajo y le despertara la 
curiosidad por distintas formas 
de emprender: “En casa había 
muchas máquinas, entonces 
pude aprender a trabajar el me-
tal, a soldar, y eso mezclado con 
la mecánica me gustó. Tuve 
la suerte de tener un padre 
que me dio todas las posibi-
lidades y de dejarme meter 
mano para aprender a traba-
jar. Pobrecito, ahora me pongo 

a pensar los líos que le habré 
dejado”, dice con una sonrisa.

Y agrega: “Mi oficio es pura 
pasión y si no la tenés no lo 

De empleado 
a abrir su taller 

Luego de incursionar en es-
tudios de electrónica, San-
tiago tuvo la posibilidad de 
ingresar como mecánico a 
la firma Volkswagen, has-
ta convertirse en jefe de 
taller. Sin embargo, su de-
seo de progresar lo llevaron 
a abrir su propio local, con 
el apoyo incondicional de su 
esposa, Mónica.

“Era una época en la que 
tenía mucho trabajo por 
fuera, dije basta y me puse 
mi propio taller. Mi señora 
me acompañó muchísimo. 
Dejaba cosas de lado para 
acompañarme, para com-
prar herramientas, fue un 
sacrificio terrible. Pero no 
me quejo, porque trabajan-
do pudimos crecer. Te repi-
to, si no le ponés pasión, no 
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podés hacer. Eso te lleva a 
hacer cosas increíbles, a in-
vestigar, a meter la pata y 
volver a intentar”. 

# "Lolo" Garetto en su taller de calle Chubut.



•15

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

Sábado 24 de febrero de 2024

llegás a ningún lado. Es in-
vestigar, molestar, pregun-
tar, comprar información, 
leer, hacer cursos; y de lo 
que estoy agradecido es que 
pude inculcar esa pasión a 
mi hijo Fabián que hoy me 
acompaña en el taller”, sos-
tiene “Lolo”. 

Empresa familiar

Durante muchos años, Mecá-
nica SG fue servicio oficial de 
Fiat en San Francisco y una 
amplia región. En la actuali-
dad la firma se dedica a la 
reparación especializada en 
multimarcas. 

Mecánica SG es una empre-
sa familiar en la que su hijo 
Fabián -su mano derecha, le 

dice- se dedica a la parte eléc-
trica de los vehículos y su yer-
no, Joaquín, lo ayuda en la 
mecánica. “Que la familia esté 
detrás de esto hace que uno no 
le afloje, siga invirtiendo y ca-
pacitándose”, destaca. 

En mayo de este año ten-
drá un importante viaje 
para realizar un curso so-
bre autos eléctricos e híbri-
dos. “Lo quiero hacer porque 
me intriga, para poder trans-
mitir esos conocimientos a 
los demás", afirma.

- ¿Cómo es el nivel de los 
mecánicos de San Francisco?

- Tenemos muy buenos me-
cánicos y muy buenos colegas, 
hay muy buena relación con 
ellos. Creo que la gente en-

tendió, más con todo lo que 
avanzó la mecánica, que todos 
necesitamos de todos. Hay un 
diálogo permanente, ese de ida 
y vuelta es importantísimo en-
tre los colegas. 

- ¿Cómo se imagina de acá 
a unos años? 

- Por ahí digo no vengo más 

(ríe). Pero no, esto lo voy a ha-
cer hasta que me muera. Haré 
lo que pueda, el taller es mi 
lugar en el mundo. Tengo la 
suerte de tener muchos ami-
gos que me vienen a visitar 
y tenemos una salita de es-
pera donde tomamos un café 
y charlamos con los clientes. 
Por suerte trabajo con mucha 

gente de afuera, de una am-
plia zona, desde Santa Fe has-
ta Córdoba e incluso Buenos 
Aires. A veces esos clientes de 
las grandes ciudades nos tie-
nen más confianza a nosotros 
del interior. Y eso es muy lin-
do. El futuro no sé, yo voy a 
seguir en el taller hasta que 
Dios diga. 15años
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“A nivel 
nacional no se 
ha planteado 

nada concreto, 
ni por el lado 

de Milei ni por el 
lado de Macri”

Alejandro
Kuztnitzky

La posible fusión entre el Pro y La Libertad 
Avanza aún sin señales en San Francisco

POLÍTICA

Tribunal de Cuentas. Más allá 
de la identificación partidaria 
de cada uno, nosotros somos 
representantes de Juntos por 
el Cambio para con los vecinos 
de la ciudad y por lo menos 
hay una importante porción de 
nuestra lista que va a honrar 
ese mandato y tenemos como 
prioridad lo que le pasa todos 
los días al sanfrancisqueño”, 
fundamentó.

Kuztnitzky señaló que por 
el momento no hay conver-
saciones a nivel provincial 
sobre esta alianza, ni a favor 
ni en contra: “Lo importante 
es que a nivel nacional no se 
ha planteado nada concreto. 
Una alianza siempre necesita 
dos bailarines y acá ni por el 
lado de Milei ni por el lado 
de Mauricio Macri han plan-
teado en concreto esta situa-
ción”, resumió Kuztnitzky .

Tampoco en LLA ni JxC

Desde LLA, el referente local 
Germán Cassinerio se ma-
nifestó en el mismo sentido 
ante la consulta de este me-
dio. “Son solamente deseos 
que se están hablando, lo dijo 
Patricia Bullrich y lo dijo Ja-
vier Milei también. Todavía 
no hay absolutamente nada, 
no hay un acuerdo formal 
pero todos aquellos que quie-
ran un cambio real en la 
Argentina y que se arreman-
guen, trabajen y defiendan 
las ideas de la libertad para 
bien de todos los argentinos 
y también de los sanfrancis-

queños, bienvenido sea. Pero 
formalmente no hay nada”, 
manifestó.

Cassinerio recordó que ya 
en las últimas elecciones na-
cionales, una vez que Juntos 
por el Cambio perdió en las 
urnas y quedó fuera de la se-
gunda vuelta, desde el Pro y 
una parte del radicalismo de 
San Francisco aportaron fisca-
les para La Libertad Avanza en 
el balotaje.

Desde Juntos por el Cam-
bio, el concejal Marco Pu-
ricelli, que preside este 
bloque en el Concejo Deli-
berante y comanda la Unión 
Cívica Radical local, asegu-
ró que más allá de lo que se 
decida a nivel nacional en 
la posible alianza, en San 
Francisco esta fuerza estará 
abocada “a honrar y ratifi-
car el mandato” que obtu-
vieron en las urnas en las 
elecciones municipales del 
año pasado.

“La gente votó una coali-
ción, una alianza de la UCR, 
del Pro y del Frente Cívico en 
el Concejo Deliberante y en el 

En medio de un posible 
acuerdo nacional entre el 
Pro y La Libertad Avan-

za (LLA) por el cual ya traba-
jan, no sin diferencias internas, 
en San Francisco aún no hubo 
conversaciones al respecto en-
tre dirigentes locales de estos 
partidos y por el momento mi-

ran desde lejos la “cocina” de 
esta probable alianza.

Sin embargo, los referentes 
consultados por El Periódico 
tampoco descartan que pueda 
replicarse a nivel local, aun-
que dependerá del tipo de 
acuerdo al que se arribe, si se 
produce, ya que no es lo mis-
mo una alianza parlamenta-
ria, un cogobierno nacional o 
incluso una fusión de sectores 
de ambos partidos en un nue-
vo frente.

Desde el Pro local, el diri-
gente Alejandro Kuztnitzky, 
que integra la asamblea pro-
vincial del partido, subrayó 
que hasta el momento la única 
dirigente del Pro que ha plan-
teado la fusión de ambos espa-
cios en uno nuevo es Patricia 
Bullrich, actual ministra de 
Seguridad del Gobierno nacio-
nal que preside Javier Milei. 
“Ni desde La Libertad avanza 
en su máximo referente que es 
el presidente Milei, ni de su 
hermana ni de los otros refe-
rentes que los secundan han 
planteado esa fusión”, amplió.

Dirigentes de am-
bos espacios seña-
laron que a nivel 
local todavía no 
hay conversacio-
nes. Incluso plan-
tearon visiones 
muy distintas so-
bre el ajuste que 
aplica Milei. ¿Qué 
pasaría con Juntos 
por el Cambio?

ESCRIBE: FAUSTINO RIZZI
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Cierre de 
la Peatonal
Este domingo 25 de febre-
ro en el Centro Cívico se 
llevará a cabo la séptima y 
última noche de la Peatonal 
San Francisco 2024, con la 
presencia de artistas solistas 
y grupos musicales, puestos 
de comida, gastronomía a 
cargo de las colectividades y 
la comunidad de artesanos.

El evento dará comienzo a 
las 20 horas y la grilla estará 
conformada por Sabri Lu-
que, Martín Leguizamon, 
Gianna Molinelli, Trío 
del Este, Sergio Illussi. 
Nilda Vega, Los Eichen-
berger  y el grupo Impacto.

En cuanto a la gastro-
nomía, estarán disponibles 

los puestos con la temá-
tica sandwichería, como 
así también la Agrupación 
Tradicionalista El Matrero 
y de las colectividades cu-
bana y mexicana.

Estarán los puestos de la 
comunidad de artesanos, 
ubicados sobre Bv. 25 de 
Mayo, y en la vereda sur, 
entre Av. Libertador Norte 
y calle Pueyrredón.

El tránsito vehicular será 
cortado a partir de las 18 so-
bre Bv. 25 de Mayo, entre 
Alberdi y Moreno; Pueyrre-
dón e Iturraspe y Av. Liber-
tador Norte e Iturraspe.

El único estacionamien-
to para motos habilitado 
será el ubicado sobre Bv. 
25 de Mayo, con sentido 
oeste a este, entre Mitre y 
Alberdi.

Habilitaron 
semáforo en 

inmediaciones 
al Parque 
Industrial

SOCIEDAD

que prioriza la seguridad por 
sobre la velocidad. “San Fran-
cisco se va transformando de 
acuerdo al crecimiento que va 
teniendo y eso es lo importante, 
estar atentos a lo que la ciudad 
demanda”, añadió.

Desde el Parque Industrial, 
su presidente José Luis Frusso 
elogió la medida y la calificó 
como “muy bien pensada” para 
la seguridad en el sector.

El intendente Damián 
Bernarte dejó inaugu-
rado el nuevo semáforo 

ubicado en la intersección de 
las avenidas 9 de Septiembre 
y General Savio. El lugar es 
altamente transitado por quie-
nes ingresan o salen del Par-
que Industrial. 

Se trata de un semáforo de 
cuatro tiempos, el cual en una 
primera etapa va a ser monito-
reado a fin de analizar la can-
tidad de segundos de espera 
requeridos. El objetivo es con-
tribuir a una mejor circulación 
en horario pico del ingreso y 
egreso de los empleados.

“Desde hace varios años está 
el requerimiento por parte del 
directorio del Parque para or-
ganizar de alguna manera el 
tránsito en el sector, ya que es 
altísima la circulación de ve-

hículos, sobre todo motovehí-
culos”, remarcó el intendente.

La instalación demandó 
una inversión de 26.500 mi-
llones de pesos en lo que tiene 
que ver con el equipamiento, 
la demarcación de la zona e 
instalación.

Bernarte consideró que 
“siempre los cambios generan 
resistencia” pero destacó que se 
trata de un elemento ordenador 15años
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EMERGENCIAS:      420000

BOMBEROS VOLUNTARIOS DE SAN FRANCISCO
ESPACIO  INSTITUCIONAL

En lo que va del año los Bomberos 
asistieron a 20 incendios

El comienzo de año para 
los bomberos volunta-
rios locales estuvo movi-

dito, y no precisamente por los 
famosos bailes que realizan en 
El Gigante. El cuerpo activo 
participó en unas 75 interven-
ciones en lo que va de 2024. 
Dentro de ellas, 20 estuvieron 
relacionadas a incendios. 

Además, en la última sema-
na, participaron en unos 13 
siniestros. Cabe destacar que 
el fin de semana pasado, rea-
lizaron tareas de prevención 
en el Festival del Humor, la 
Buena Mesa y la Canción. En 
estos casos, desde la institu-
ción resaltaron el importante 
rol de la logística, debido a 
que no sólo se debe cubrir el 
evento, sino además el cuar-
tel central y el destacamento, 
con el objetivo de poder aten-
der cualquier emergencia que 
pudiera ocurrir en la ciudad y 
cercanías. “No podemos des-
cuidar al resto de la ciudad por 
un evento, por eso preparamos 
una guardia especial para cu-
brir tanto el evento como la 
ciudad”, señalaron. 

Por otra parte, dentro de 
los incendios ocurridos en lo 
que va del año, rememoran 
el incendio de vivienda en 
calle San Juan al 800, don-
de afortunadamente no hubo 
víctimas. “Afortunadamente 
no hubo que lamentar pérdi-
das humanas, y sólo fueron 
daños materiales”, afirmaron. 
A su vez, colaboraron en va-
rios incendios de vivienda, de 
comercio e industriales y de 
vehículos. 

También, mencionaron su 
participación en la búsqueda 
de personas. “Colaboramos 
con los bomberos voluntarios 
de Morteros para dar con el 
paradero de un masculino des-
aparecido, movilizando canes 
y utilizando drones, aparte del 
trabajo realizado por personal 
a pie”, indicaron. “Además, co-
laboramos en el rescate de una 

persona en el Embalse de Río 
Tercero”. 

Por otra parte, una dotación 
local brindó ayuda en las lo-
calidades de La Para y Villa 
Fontana durante las inunda-
ciones que sufrieron hace dos 
semanas. “Una dotación de 
bomberos locales viajaron a las 
localidades de La Para y Villa 
Fontana para prestar colabora-
ción debido a las inundaciones 
producidas allí”, explicaron. 

A modo de resumen, señala-
ron que el año había comen-
zado aparentemente tranquilo 
en cuanto a siniestros. Pero 
conforme pasaron los días, las 
alertas comenzaron a ser más 
frecuentes y convocantes, debi-
do a la gravedad de los hechos. 
“En las fiestas no tuvimos sali-
das, y en los primeros días del 
año también estuvo tranquilo”, 
recordaron desde la institución. 

Además, en total ya 
llevan unas 75 in-
tervenciones. Sólo 
en la última sema-
na, participaron en 
más de una docena 
de siniestros. 
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La empresa de ma-
quinarias agrícolas 
de San Francisco 
fue reconocida por 
la Fundación Pre-
mio Nacional a la 
Calidad. 

EMPRESAS Y NEGOCIOS

Akron distinguida por su calidad empresarial: “Nos 
impulsa a seguir mejorando”, dijo su presidente

realiza anualmente la ubican 
en una vidriera privilegiada: 
la del mundo.

Todo ello y más, le valieron 
una reciente distinción que no 
solo honra a sus propietarios 
–la firma fue fundada en 
1998 por Alberto y por En-
rique Gaviglio-, sino además 
a todo sus trabajadores.

La empresa viene de ser re-
conocida con el Certificado 
de Buenas Prácticas por par-
te del Instituto Profesional 
Argentino para la Calidad y 
la Excelencia (IPACE). El tí-
tulo es un testimonio del com-
promiso con la calidad y su 
mejora continua, más allá de 
su trayectoria, y fue entregado 
por directivos del IPACE, de la 
Fundación Premio Nacional a 
la Calidad y de Propymes.

"Estamos honrados de reci-
bir este certificado que refleja 
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No hay dudas que 
Akron, la empresa 
de maquinarias agrí-

colas, es una de las embaja-
doras a nivel nacional e in-
ternacional de San Francisco. 
Su participación en el merca-
do atendiendo una gran de-
manda, su planta de personal 
con más de 350 personas y las 
inversiones millonarias que 

DE NUESTRA REDACCIÓN

nuestro compromiso continuo 
con la calidad y la excelencia 
en todo lo que hacemos", dijo 
Alberto Gaviglio, presidente 
de Akron. 

La firma radicada en nues-
tra ciudad produce y comer-
cializa un amplio porfolio de 
maquinaria agrícola, entre la 
que se encuentran tolvas au-

todescargables, embolsadoras 
y extractoras de granos secos, 
acoplados tolvas para semillas 
y fertilizantes, cajas compac-
tadoras de forrajes, esparcido-

# Akron fue reconocido por la Fundación Premio Nacional a la Calidad.
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res de enmiendas orgánicas, 
mixers verticales y palas nive-
ladoras.

Gaviglio remarcó que este 
logro “es un testimonio del 
arduo trabajo y la dedicación 
de todo el equipo” que los im-
pulsa a seguir mejorando y su-
perando las expectativas de sus 
clientes.

Valorar al interior 

Jorge Luna, presidente de 
IPACE, estuvo presente en la 
entrega del certificado y va-
loró el trabajo de las pymes 
del interior del país: “Para 
nosotros es un placer poder 
compartir y entregar premios 
a las empresas, sobre todo 

en el interior del país donde 
sabemos que las dificultades 
se extreman debido a las dis-
tancias, las comunicaciones y 
demás cuestiones”.

Luna también destacó el 
compromiso de los trabaja-
dores, pero además “la re-
siliencia y la aventura que 
atraviesan cada uno de los 
directores e iniciadores de 
estas pymes”.

El titular de IPACE explicó 
que el camino para llegar a la 
excelencia es arduo y pese a 
que Akron no pudo obtener el 
premio mayor, se decidió dis-
tinguirlo porque dejaron “una 
estela muy importante en el 
camino”.

“Akron ha hecho un buen 
camino, correcto y hay que 
profundizar algunas cosas. 
Pero por el trabajo que reali-
zaron creímos conveniente en-
tregar un premio a la empre-
sa”, afirmó Luna.

Sigue el desafío

Guillermo Chiabrando, res-
ponsable de las operaciones 
de Akron, aseguró que para la 
empresa y sus trabajadores la 
mención es un “orgullo gran-
de” que los desafía todavía más 
a buscar la excelencia en ges-
tión y calidad.

“El camino empezó a fines 
de 2022, y en el tramo de un 
año trabajamos conjuntamen-

te con la fundación y fuimos 
mostrando nuestras prácticas 
de gestión en todos los ámbitos 

de la empresa. Somos mucho 
más que una fábrica, aquí hay 
venta, marketing, finanzas, es-
trategia, innovación y fuimos 
evaluados y recibimos este re-
conocimiento”, narró sobre el 
proceso. 

Chiabrando dijo que la eva-
luación durante el año pa-
sado fue constante y detalló: 
“El primer paso fue recopilar 
información de lo que hace-
mos, que es un proceso inter-
no. Luego se da un feedback, 
aclaramos puntos y después 
de un tiempo se evaluó y nos 
visitaron para comprobar lo 
que decimos que hacemos. 
Comenzamos sin muchas ex-
pectativas y aprendimos mu-
cho”, señaló. 15años
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Una empresa de la región avanza en los trá-
mites para instalarse en el área industrial 
de San Francisco. Se trata del grupo em-
presario Tecnosustrato de Lehmann (San-
ta Fe) que buscan desarrollar una planta 
productora de fertilizantes orgánicos.

Las tratativas tienen que ver funda-
mentalmente con el interés de potenciar 
el ecosistema productivo de la ciudad. 

La llegada de esta firma tiene especial 
relevancia porque el municipio está im-
pulsando el desarrollo de prácticas sus-
tentables y de cuidado con el medioam-
biente. La empresa trabajaría bajo la 
firma Sustec S.R.L.

Marcelo Warnes, uno de los inverso-
res, resaltó que su objetivo es “desarro-
llar fertilizantes orgánicos que faciliten 

la implementación de una agricultura 
orgánica sustentable”.

Por su parte, el intendente Damián 
Bernarte dijo: “Resulta primordial 
acompañar todos aquellos procesos que 
brindan la posibilidad de un mayor creci-
miento de nuestra economía local, con la 
generación de nuevos puestos de trabajo 
y fortaleciendo nuestro Polo Productivo”.

Empresa de 
fertilizantes 

orgánicos 
llegaría a la 

ciudad

"Somos mucho 
más que una 

fábrica, aquí hay 
venta, marketing, 

finanzas, estrategia, 
innovación"

Alberto 
Gaviglio
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DEPORTES

El jugador de San Isidro habló con El Periódico y aseguró que van 
partido a partido porque hacer lo contrario podría costarles caro.

Lambrisca y los puntos altos
de San Isidro en Liga Argentina: 

“Estamos disfrutando, pero 
sabemos que es duro"

ESCRIBE: IVANA ACOSTA

San Isidro 
llevaba has-
ta antes del 

encuentro del 
viernes, al cie-
rre de nuestra 

edición, 13 par-
tidos al hilo ganados, 

varios de ellos en rodeo ajeno 
y hasta robándole el invicto a 
Sportivo Suardi como local. 

El equipo de calle Corrientes 
está con los ánimos por lo alto 
y no es para menos. 

El pasado miércoles siguió 
en esa senda al derrotar a 
Rivadavia de Mendoza en el 
“Antonio Manno”.

En medio de la vorágine de 
partidos que se disputan por 
la Liga Argentina de básquet, 
Manuel Lambrisca, uno de 
sus referentes, habló sobre el 
mundo de los Halcones. 

La voz de “Manu” da la pri-
mera pista del bienestar que 
hay en San Isidro, no es para 
menos después de un comien-
zo difícil donde incluso él 
estuvo afuera por una lesión 
que lo tuvo a maltraer. Pare-
ciera que esos tiempos queda-
ron atrás y ahora se encami-
nan a su mejor versión como 
equipo. 

A pesar de la alegría todo 
se toma con cautela y así lo 
hizo saber a El Periódico 
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Inscriben para 
actividades 
deportivas 

municipales

Abrieron las inscripciones 
para las actividades deporti-
vas municipales. Los intere-
sados pueden inscribirse en 
Polideportivo Municipal ubi-
cado en Domingo Cullen 797, 
de lunes a viernes de 7.30 a 
12.30.

Para poder hacerlo es nece-
sario que la persona se presen-
te con toda la documentación 
requerida. Esto incluye apto 
físico médico y DNI, mientras 
que en el caso de los menores 
de edad deberán ir acompaña-
dos por un adulto responsable 

(padre, madre o tutor) y el Cer-
tificado Único de Salud (CUS).

Para solicitar información, 
las personas interesadas pue-
den llamar a los teléfonos 
439159 o 3564 474006 dentro 
del horario de atención. Las 
actividades se van a distribuir 

en tres dependencias: el Gim-
nasio Municipal, en Vélez Sar-
sfield 170; el Gimnasio Muni-
cipal de Boxeo, por Yrigoyen 
748; y el Polideportivo Muni-
cipal, en Dominga Cullen 797, 
comenzando las actividades el 
lunes 4 de marzo.
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el jugador: “Estoy muy con-
tento por el momento que 
atravesamos con el equipo 
después del comienzo com-
plicado por los resultados 
y lesiones que nos tocaron. 
Estamos disfrutando, pero 
sin relajarnos porque sabe-
mos que es duro y nos que-
dan muchos partidos así que 
mantenemos la mentalidad 
en lo que viene”. 

Cambios

En los inicios de la tempo-
rada y cuando los resultados 
no eran los esperados, el en-
trenador Daniel Beltramo 
había dejado en claro que la 
mejor versión de San Isidro 
requería de una plantilla de 
jugadores que estén siempre 
“10 puntos”. 

de la filosofía del DT. “El 
estilo de juego que propone 
y la identidad de San Isidro 
con él como técnico hace que 
necesitemos a todos los acto-
res del equipo. Es un juego 
con intensidad, alto volumen 
y tener un equipo largo con 
jugadores muy buenos donde 
en nuestro caso todos pueden 

estar en cancha”, describió 
Manuel. 

Buen momento

Si bien viven un buen momen-
to y está cerca el partido con 
Atenas, otro de los equipos que 
están en lo alto de la Conferen-
cia Norte no especulan a largo 
plazo. En este sentido, Lam-
brisca aclaró que van partido a 
partido porque hacer lo contra-
rio podría costarles caro. 

No obstante se dio una licencia 
para destacar el envión anímico 
que tienen: “Hemos ganado en 
canchas donde por ejemplo Suar-
di estaba invicto y expandimos 
nuestro momento. Ganamos en 
canchas muy duras, si uno sale 
a la ruta y le va bien tiene que 
revalidarlo en casa”.

Mente sana

Y si de valores altos dentro del 
plantel hay que hablar, el ju-
gador no dejó pasar la impor-
tancia que tiene la incorpora-
ción de Santiago González (ex 
jugador de la institución) como 
psicólogo deportivo. 

“El trabajo de Santi con no-
sotros es espectacular. Personal-
mente me ayudó mucho cuando 
atravesé la lesión y se me hizo 
bastante complicado porque jus-
to arrancó la temporada. Con 
el equipo es lo mismo, tenemos 
una dinámica grupal e indivi-
dual; en la grupal nos podemos 
decir las cosas, lo que podemos 
mejorar y usamos el espacio 
para eso. Creo que es un combo 
muy lindo que nos ayuda mu-
chísimo”, puntualizó. 

Cuando llegó el receso de fin 
de año metió mano en el plan-
tel y hubo recambio de nombres. 
Se fue Emiliano Cancina y lle-
gó Juan Manuel Bejar; a la par 
Lambrisca alcanzó plenitud y así 
las cosas empezaron a mejorar. 

Nada de eso fue casualidad, 
estar “10 puntos” era parte 

"Ganamos en canchas muy duras,
si uno sale a la ruta y le va bien 

tiene que revalidarlo en casa"

Manuel Lambrisca
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Para el servicio de 
transporte urbano 
que brinda la Mu-
nicipalidad el reto-
que será del 30%, 
mientras que el pan 
tendrá una suba del 
17%.

Desde el lunes suben los precios
del boleto de colectivo y del pan
de el lunes 26 de febrero. De 
esta manera, será el segundo 
aumento que sufrirá este ser-
vicio en el mes ya que había 
iniciado febrero pasando de 50 
a 100 pesos.

De todos modos, teniendo en 
cuenta los aumentos que hubo 
para este servicio en otras loca-
lidades, el precio de San Fran-
cisco se presenta en compara-
ción bastante menor y tiene 
una de las tarifas más baratas 
de todo el país, y también en 
comparación con Villa María 
($370) o Córdoba ($700 y $805 
nocturno).

Para poder aplicar este au-
mento, el Ejecutivo municipal 
se basa en la ordenanza Ta-
rifaria en el artículo 53, don-
de sostiene que los importes 
“podrán ser modificados por 
la Secretaría de Economía, 
mediante resolución fundada, 

Febrero parece marcharse 
no tan distinto a enero, ya 
que lo hará con subas en los 

precios del boleto del transporte 
urbano de pasajeros y también en 
el pan, uno de los alimentos bási-
cos de la canasta alimentaria. 

En lo que respecta al colec-
tivo, el retoque surge debido a 
la caída de los subsidios nacio-
nales por parte del gobierno de 
Javier Milei. 

La nueva tarifa será de 130 
pesos y comenzará a regir des-

DE NUESTRA REDACCIÓN

cuando las necesidades en la 
prestación del servicio así lo 
ameriten tomando como pará-
metro el incremento del valor 
del litro de nafta”.

Asimismo, quedan exentos 
del pago de pasaje todas aque-
llas personas con discapaci-
dad, junto a un acompañante, 
y miembros de las fuerzas de 

seguridad y bomberos; para lo 
cual deberán exhibir su carnet 
expedido por autoridad compe-
tente.

El pan con otro retoque

También desde el próximo lu-
nes, el precio del pan sufrirá 
un aumento al igual que pro-
ductos clásicos de panificación 
como los bizcochos y las fac-
turas. 

Las subas serán de alrede-
dor de un 17%, informó el 
Centro de Panaderos de San 
Francisco. De esta manera, 
los nuevos precios serán los 
siguientes:

El kilo de pan pasará a cos-
tar 1750 pesos; el de bizcochos, 
3980 pesos; mientras que las 
facturas tendrán un valor de 
referencia de 430 pesos por 
unidad.


